

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Setelah dilakukan asuhan kebidanan berkesinambungan yaitu dimulai pada masa kehamilan, persalinan, nifas, dan bayi baru lahir pada Ny. S umur 34 tahun multipara di PMB Anisa Mauliddina yang dimulai dari Bulan Januari 2018 sampai dengan Bulan April 2018, maka penulis dapat memberikan kesimpulan sebagai berikut:

#### **1. Asuhan kebidanan pada kehamilan**

Asuhan kebidanan kehamilan pada Ny.S umur 34 tahun multipara sudah sesuai dengan standar, yaitu dilakukan 3 kali pada umur kehamilan 33-38 minggu. Pasien mengeluhkan pusing dan kenceng-kenceng pada kunjungan III. Penulis memberikan asuhan dan KIE kepada pasien sesuai kebutuhan pasien. Selama masa kehamilan pasien memiliki TD tinggi, di mana pasien memang memiliki riwayat hipertensi dan pernah dilakukan pemeriksaan protein urine dengan hasil negatif (-).

#### **2. Asuhan kebidanan pada persalinan**

Asuhan kebidanan persalinan pada Ny.S umur 34 tahun multipara tidak bisa dilakukan secara normal dikarenakan hasil protein urine (+) dan TD pasien mencapai 190/120, hal ini menunjukkan bahwa pasien mengalami PEB dan harus dilakukan tindakan operasi SC untuk melahirkan bayinya. Hal ini dilakukan untuk keselamatan ibu dan bayi.

#### **3. Asuhan kebidanan pada ibu nifas**

Asuhan kebidanan nifas pada Ny.S umur 34 tahun multipara sudah sesuai dengan standar, dilakukan 3 kali. Selama memberikan asuhan pasien hanya mengeluhkan nyeri pada luka jahitan. Penulis memberikan asuhan perawatan

luka jahitan. Selama asuhan juga memberikan KIE tentang nutrisi ibu nifas dan tentang KB.

#### 4. Asuhan bayi baru lahir

Asuhan kebidanan bayi baru lahir pada Ny.S umur 34 tahun multipara sudah sesuai dengan standar, diberikan sebanyak 3 kali. Selama asuhan penulis tidak menemukan kelainan pada bayi. Penulis menganjurkan kepada ibu untuk selalu memberikan ASI keada bayi minimal 2 jam sekali. Penulis juga memberikan KIE tentang pemijatan bayi pada ibu.

### B. Saran

#### 1. Bagi Penulis

Diharapkan dengan adanya asuhan kebidanan komprehensif ini menjadikan penulis mampu memberikan asuhan selama masa hamil, bersalin, nifas, dan BBL kepada Ny. S sesuai dengan teori yang telah didapatkan dengan baik dan sesuai prosedur, sehingga LTA ini dapat tersusun hingga selesai dengan hasil yang memuaskan.

#### 2. Bagi Bidan di PMB Anisa Mauliddina

Diharapkan dengan adanya asuhan kebidanan komprehensif ini dapat menjadi masukan dalam memberikan asuhan kebidanan baik untuk kehamilan, persalinan, nifas, ataupun BBL, sehingga dapat meningkatkan kualitas pelayanan serta mencegah terjadinya kesakitan dan kematian pada ibu juga bayi.

#### 3. Bagi Mahasiswa Stikes Jenderal Achmad Yani

Diharapkan dengan adanya asuhan kebidanan komprehensif ini dapat menjadikan hasil laporan tugas akhir (LTA) ini nantinya dapat disimpan di Perpustakaan Universitas Jenderal Achmad Yani, Fakultas Kesehatan, sehingga

mahasiswa lainnya dapat membaca dan dapat dijadikan referensi untuk menyusun LTA.

#### 4. Bagi Klien dan Keluarga

Diharapkan dengan adanya asuhan kebidanan komprehensif ini, klien maupun keluarga dapat melakukan pemeriksaan kehamilan ke tenaga kesehatan, sehingga risiko yang terjadi pada klien dapat diketahui secara dini dan dapat mengurangi terjadinya komplikasi saat persalinan, nifas, dan BBL.

PEPUSTAKAAN  
UNIVERSITAS JENDERAL ACHMAD YANI  
YOGYAKARTA